

# Josep Grau-Garriga

## *Formas Tejidas*



“El tapiz es una aventura, su aventura, que él pretende llevar a cabo como juego personal, fuera de las rutinas de la técnica tradicional, de los talleres de Lurçat (su primer maestro) o de las Bienales de Lausana. Este juego marginal es autosuficiente, no tiene principio ni final.

« Los tapices de este catalán inventivo y cálido se nutren de sus propios materiales» dirá a su respecto, y con razón, Pierre Cabanne. Y de hecho, Grau-Garriga es el perfecto maestro-artesano de sus propias ilusiones, de su imaginario, de su fantasía y de su visión ideológica.

El contenido existencial es tan determinante que domina cada momento del trabajo, cada objeto, cada acción.”

Pierre RESTANY

Paris, 30 de abril de 1984.

**Michel Soskine Inc.** presenta en su galería de Madrid una selección de **tapices de Josep Grau-Garriga**.

Grau-Garriga, máximo impulsor de la Escuela Catalana del Tapiz, es considerado el más claro exponente de la renovación del tapiz contemporáneo en España. A nivel mundial, ha sido reconocido como uno de los cuatro artistas más relevantes del arte textil, junto a Jagoda Buić, Sheila Hicks y Magdalena Abakanowicz.

Inspirado en su juventud por el artista francés Jean Lurçat, con el cual colaboró, Grau-Garriga abandona el plano bidimensional del entramado, alejándose de la tapicería clásica, y abraza un fenómeno creativo enteramente nuevo, que en la década de los 60 revolucionó el textil como obra de arte.

Más allá del uso tradicional de la urdimbre y la trama, Grau-Garriga exploró las posibilidades de la textura y el volumen, logrando un extraordinario efecto escultórico en sus tapices, experimentando con el espacio tridimensional y la monumentalidad.

Sus obras, tan arriesgadas en el uso de la materia como del color y la composición, captan la intensidad de su búsqueda plástica.

El creciente interés por el arte textil, que a nivel institucional ha derivado en grandes exposiciones como “Decorum” en el Musée d’Art Moderne de Paris, “Soft Pictures” en la Fondazione Sandretto Re Rebaudengo en Turino o “The New Art of the Loom” itinerante en Canadá y EEUU, refleja la singular riqueza semántica - por sus múltiples significados históricos, políticos, sociales y simbólicos - que ofrece este medio.

Artistas como Rudolf Stingel, Dewar and Gicquel, Ghada Amer, William Kentridge, Gerhard Richter o David Hammons siguen hoy en día derribando las fronteras habituales entre las artes decorativas, el diseño y las propuestas artísticas más radicales.

## **JOSEP GRAU-GARRIGA**

1929, Sant Cugat del Vallès (Cataluña, España) - 2011, Saint-Mathurin-sur-Loire (Angers, Francia).

Josep Grau-Garriga nació en Sant Cugat del Vallès, el 18 de febrero de 1929, en el seno de una familia campesina que padeció las dificultades de la Guerra Civil y la posguerra y que vivió la prisión y el exilio. Es en este ambiente donde Grau-Garriga descubre su vocación por el arte.

A comienzos de los años cuarenta recibe las primeras influencias a través del Museu Nacional d'Art de Catalunya, de sus frescos y pinturas románicas y góticas.

Se formará como artista primero en la Llotja y luego en la a Escola Superior de Belles Arts de Sant Jordi en Barcelona.

En los años 50 se dedica a la pintura mural, realizando obras de la magnitud de los murales de la ermita del Sant Crist de Llaceres (Sant Cugat del Vallès, 1956) o del santuario de Santa María de Paret delgada (La Selva del Camp, 1959).

En 1956 el empresario Miquel Samaranch le propone revitalizar la antigua Casa Aymat de Sant Cugat dedicada a la producción de alfombras y tapices. Samaranch le entrega la dirección artística de la empresa en el seno de la cual se organizó un taller de tapiz experimental.

Un año después (1957) la empresa le financia su primer viaje de estudios a Francia, donde conoce de cerca la técnica del tapiz medieval y contemporáneo, una disciplina que él se encargará de revolucionar y que le otorgará relevancia internacional.

Conoce personalmente al pintor y poeta francés Jean Lurçat, considerado un maestro de la tapicería moderna y uno de los referentes de su renovación, con quien, al año siguiente (1958) colaboraría en su taller de Saint Céré, en Ôlt.

Aplica los conocimientos técnicos y conceptuales adquiridos en Francia al contexto local. Así, Grau-Garriga, como director artístico, y sus discípulos de la casa Aymat sientan las bases de lo que se ha denominado la Escuela Catalana del Tapiz.

Se convirtió en el teórico del movimiento que allí se generó, con la participación, durante casi dos décadas, de los artistas más destacados del momento, tales como Joan Miró, Josep Maria Subirachs o Antoni Tàpies. Los nuevos conceptos surgidos del centro transformaron el arte textil tanto nacional como internacionalmente.

En 1964 presenta la primera exposición individual de tapiz del país, en la sala Gaspar de Barcelona. El año siguiente hace su primera salida al exterior participando en la II Biennale Internationale de la Tapisserie Moderne de Lausana, con la que obtendrá un especial reconocimiento público.

En 1969, el Institute International of Education de Nueva York le concede una beca que le permitirá instalarse en Nueva York durante un año y viajar por Estados Unidos, México y Canadá.

Durante la década de los setenta compagina su trabajo con una notable labor pedagógica, impartiendo múltiples talleres y cursos.

En 1988 se le dedica una gran exposición retrospectiva en el Palau Robert de Barcelona.

En 2004 su ciudad natal le rinde homenaje, el «Any Grau-Garriga» que comprende, entre otras actividades, una doble exposición de obra reciente y otra dedicada a sus orígenes como artista.

Desde el año 2007, un tapiz del artista preside el vestíbulo del nuevo Ayuntamiento de Sant Cugat. El tapiz está formado por cuatro piezas rojas y amarillas elaboradas con materiales diversos entre los que destacan los hilos de cobre de diferentes espesores que dan a la obra un aspecto transparente.

Fallece el 29 de agosto de 2011 en Angers (Francia), donde vivía desde 1989.

La Casa Aymat, en el Museo del Tapiz Contemporáneo-Casa Aymat, mantiene una parte importante de su obra, así como el MACBA - Museu d'Art Contemporani de Barcelona. Además, su obra forma parte de la colección permanente del The Metropolitan Museum of Art en Nueva York, del Museo de Arte Moderno de París, del Museo de Arte Contemporáneo Internacional Rufino Tamayo de México D.F., entre otros.

C/ General Castaños 9, 28004 Madrid tel (+34) 91 431 06 03

[michelsoskineinc@gmail.com](mailto:michelsoskineinc@gmail.com)

**MICHEL SOSKINE INC.**

---

**JOSEP GRAU-GARRIGA**

*Formas Tejidas*

Del 06/05/2015 al 18/07/2015.

**Inauguración: miércoles 6 de mayo, a partir de las 20:00h.**

**MICHEL SOSKINE INC.**

**Calle General Castaños 9, Bº Dcha, 28004 Madrid.**

[www.soskine.com](http://www.soskine.com)

Tel: +34 91 431 06 03

De martes a viernes: 10:30 a 19:30h.

Sábados: 10:30h – 14:30h.

Para más información:

[michelsoskineinc@gmail.com](mailto:michelsoskineinc@gmail.com)

---